



一乗小だより

深く考える子
進んで取り組む子
思いやりのある子

福井市一乗小学校 第35号
令和6年11月25日発行
TEL 43-2024 FAX 43-2025
E-mail: itijo-e@fukui-city.ed.jp

全校朝倉ガイド みんながんばりました!

11月19日に全校朝倉ガイドが行われました。2年生は一乗地区の自然、3・4年生は一乗地区の歴史についてブース発表を行い、5・6年生は朝倉氏遺跡庭園でガイド活動を行いました。今年で17回目となる朝倉ガイドですが、これまでは5・6年生が総合的な学習の時間で取り組んでいましたが、令和4年より全校で取り組むこととし、今年で3年目です。さらに、今年度からは一乗公民館長より子ども観光大使任命を受け、朝倉氏遺跡を含む一乗地区の自然や歴史などの魅力を広く発信していくことにしました。

朝倉ガイドは平成20年から始まりましたが、一乗小学校の朝倉氏遺跡等の歴史に関する学びは、もっと以前から始まっていたようです。現在、学校に残る記録では次のような歴史に関する子どもたちの学びの跡が見えてきます。



《一乗小学校 歴史に関する、子どもたちの学びの跡》

昭和28年 史跡奉仕作業 *現在の3・4年生『朝倉氏遺跡外来種撤去作業』につながる
昭和36年 一乗地区史跡巡り *現在の3・4年生『一乗たんさく』につながる

……この間、史跡見学や史跡奉仕作業が続けられる……

昭和54年 一乗公民館で「朝倉氏遺跡の話聞く会」が行われる。平成4年くらいまで続いた。
平成3年 ふるさと学習発表会が行われる。*平成5年より『一乗ひろば』に活動変更
平成6年 「ふるさと」群読発表
平成7年 一乗特報王国の作成 *平成8年に完成、現在 HP に掲載中
平成9年 「戦国絵巻」演奏 *現在まで続く
平成10年 唐門フェスタに参加 *平成17年頃まで続く
平成16年 万灯夜に参加 また、同年「ふるさと」楽曲発表 *現在まで続く
平成20年 朝倉氏遺跡観光ガイド活動が5・6年生により始まる。*現在まで続く
平成21年 戦国夏祭りに参加 *令和5年まで続く
平成23年 陣羽織を保存協会より貸与される。
平成24年 朝倉ガイドに iPad を導入、活用する。
令和3年 復原町並保存協会長より一乗子ども観光大使に任命される。
令和4年 全校による朝倉ガイドを実施
令和6年 一乗公民館長より一乗子ども観光大使に任命される。
// 11.3 一乗谷朝倉氏遺跡博物館と一乗子ども観光大使との協力協定締結

《ガイド活動はもっと以前にも行われていた・・・!?》

そして、今の朝倉ガイドが始まる以前に、その前身にあたる活動がすでに行われていたそうです。それは昭和62年のことです。

当時の一乗小学校では、年1回、城山登りウォークラリーに全校児童（106名）が参加し、一乗城山、唐門、一乗滝、英林塚、八幡神社などでオリエンテーリングも行っていました。自然に親しみながらの体力づくりや縦割り活動による連帯感と思いやりの育成をねらいとした活動を行い、史跡等にまつわるクイズも実施し、楽しみながら郷土の歴史に興味をもたせることも行っていました。さらには、子どもたち自らが自分たちの住んでいる環境に感謝する気持ちをもって奉仕作業を始め、四年以上の児童が遺跡清掃を二か月に一度行いました。また、『お話を聞く会』という名称で朝倉氏遺跡資料館や一乗公民館で、「遺跡の発掘状況」「戦後の一乗地区のようす」などのテーマで、「いろいろな角度から自分たちの町を見直す」ことを目的に校外学習を行いました。

これら一連の地域に密着した校外学習の効果として、観光客に道を聞かれてもうまく説明できなかった子どもたちが、積極的に観光客を案内して、史跡にまつわるガイドまでしてしまうくらいに成長していたそうです。

当時子どもたちが学んでいたことを今の子どもたちも変わらず学んでいることがわかります。この学びこそが一乗小学校に受け継がれている、他にはない大切な学びだと思います。この学びが5年先、10年先にも続いていくよう繋げていくべきだと思いました。

《朝倉氏遺跡観光ガイドのねらい》

一乗に残る史跡を巡り、遺跡の歴史を調べながら、改めて自分たちの住んでいる地区のすばらしさを感じ取り、自分たちの地区を多くの人に発信する。

平成20年一乗幼・小学校「研究実践のまとめ」から引用

5・6年生 勝山市立平泉寺小学校 交流活動

朝倉ガイドがあった日の午後、5・6年生は再び復原町並を訪れ、今度は勝山市平泉寺小学校の5・6年生と交流活動を行いました。日本遺産「福井・勝山石がたり」の歴史や文化を語り継ぎ、広く発信する「未来の語り部」を育成することを目的に、平泉寺小学校（勝山市）と一乗小学校（福井市）の交流学習事業を実施しており、6カ年事業計画の今年度は6年目の最終年度となります。



平泉寺小5・6年生にガイドをしながら朝倉氏遺跡庭園を巡りました。そして、唐門広場前でスポーツ交流や観光交流を行い、親睦を深めていました。今後、年度終わりにオンライン交流を行い、これまでの活動を締めくくります。5・6年生は長い1日、お疲れ様でした。よくがんばりましたね。



..... 切り取り

学校へのご意見やご感想をお知らせください。

こちらからも可 →→→



Feedback form input area with two horizontal lines.

年 名前 _____ (無記名でも構いません)